
1

2018 年第 45 期（总第 214 期）

2018 年 12 月 17 日

上海市建设交通工作党委赴非公快递企业开展大调研

为贯彻落实习近平总书记在民营企业座谈会上的讲话

精神，支持引导上海民营经济发展，12 月 5 日上海市建设交

通工作党委副书记田赛男带队调研圆通和德邦两家民营快

递企业，倾听企业心声，会商发展难题，深入了解非公企业

党建工作开展情况。上海市邮政管理局党组成员、副局长余

洪伟陪同。

调研组一行先后参观了圆通集团总部展示馆及党建活

动中心、德邦快递总部，并分别与企业相关负责人进行深入

座谈交流。田赛男充分肯定了民营快递企业近年来取得的成

绩，对企业主动将党建工作融入生产经营各方面表示赞赏。
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田赛男鼓励民营快递企业要继续围绕国家发展规划，积极融

入长三角一体化战略，充分发挥党建优势，坚持企业发展到

哪里，党组织就覆盖到哪里，在发展中不断提升企业文化建

设水平、提升企业发展能级，同时，有关部门要积极帮助企

业解决好公共服务配送平台建设和快递车辆通行等问题，为

企业发展创造良好的市场环境。余洪伟要求，上海局相关部

门要主动对接企业，积极借鉴建设交通系统成功经验，充分

利用户外爱心接力站等平台为快递员提供切实便利，落实上

海市各项扶持民营经济发展的政策，以实际行动加强对快递

企业的支持，助推民营经济发展。

市建设交通工作党委组织处(统战处)、宣传处、工会、

团委、信访办及上海市邮政管理局人事处、机关党委相关负

责同志参加调研。

浦东邮政管理局开展末端配送调研

12 月 7 日，浦东邮政管理局赴上海五石米信息科技有限

公司调研。

调研组一行听取了上海五石米信息科技有限公司主要

负责人关于末端配送的解决方案，交流了“三流合一”共享

末端整合方式，实地查看末端网点运营情况。经了解，该公

司 8 月份整合了张江地区申通、韵达、圆通、百世 4 家快递

网点，并通过多种方式解决快递末端网点普遍存在的派件难、
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通行难、租赁难、招工难等问题，一是重构组织模式，由网

点分投改成共配中心分拣、短驳、共配微站(邻近小区)模式；

二是重建信息系统，整合不同品牌快递企业末端物流、信息

流、资金流应用系统，开发多合一收派系统(巴枪)；三是大

幅节省成本，原 4 个分拣配仓整合成 1 个共配中心+N 个共配

微站，共配中心计划增配全自动分拣设备，分拣效能提高 3

倍，派件效率增加 1.5-2 倍,人力成本减少 50%。

浦东邮政管理局表示，该公司末端共享配送模式，降低

了末端网点经营成本、提高了派件效率、优化了派件服务、

提振了行业形象，彰显创新、共享、绿色发展理念，为进一

步推动快递业末端配送提供有力支撑。

中国邮政集团公司上海市寄递事业部

召开专题会议推进“一网通办”项目

12 月 6 日，中国邮政集团公司上海寄递事业部组织召开

了“一网通办”项目专题推进会。

市寄递事业部市场部对“一网通办”项目进行了介绍，

“一网通办”是由上海市政府牵头搭建的统一政务服务平台，

目前全市 46 个市级部门、16 个区、220 个街镇网上办事服

务已经入驻，初步建成覆盖市、区、街镇三级的一网通办栏

目。

会议肯定了事业部前期在市政府“互联网+政务服务”
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工作中取得的良好开局，深入剖析了当前“一网通办”项目

发展过程中面临的机遇和挑战，强调了邮政企业在服务政府

市场中的首要地位和重要使命，要求各单位提高政治站位、

强化社会责任感，把做好“一网通办”项目上升到讲政治、

促民生的高度上来。

会议就下阶段重点工作做出了具体布置。同城业务分公

司对近期“一网通办”项目服务情况作了通报，对现阶段服

务模式及下阶段发展前景进行了培训和解读。会议要求寄递

事业部要坚定不移做好“一网通办”寄递项目的推进工作，

要深刻领会邮政企业在“互联网+政务服务”中“人民邮政

为人民”的服务宗旨，切实履行国有企业社会责任。

全国政协调研组一行莅临申通快递有限公司

产业园调研指导

12 月 11 日下午，由全国政协委员，全国青联常委、秘

书长，团中央统战部部长王阳率领的全国政协调研组一行莅

临申通快递有限公司产业园调研指导。申通快递副总裁率公

司相关负责人接待了王阳一行。

调研组一行实地查看了电子面单、标签、快递文件袋的

生产流程，详细了解了芯片环保袋的工艺、成本、研发生产

等情况。申通快递副总裁简要汇报了申通快递的绿色发展理

念、绿色快递建设取得的成果、绿色快递包装研发推广使用
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情况。申通快递坚定不移走绿色发展之路，投入研发芯片环

保袋、环保塑料袋，大力推广使用电子面单、新能源汽车。

截至 2018 年 9 月，公司已生产可降解环保塑料袋 1.2 亿个，

投入使用 8000 万个；公司研发的可循环使用芯片环保袋使

用率从原先的 40%提升到 85%；电子面单使用率从原先的 60%

提升到 96%。

调研组对申通快递践行绿色发展理念、推进高质量发展

取得的成绩和各项工作给予充分肯定，并表示绿色发展是快

递物流行业实现可持续发展的必由之路，也是生态文明建设

的客观需要。调研组要求申通要加大新材料、再生利用等相

关科技创新和产业化应用，破解使用绿色包装的瓶颈，实现

企业可持续发展与社会绿色发展的双赢。

申通负责人表示，申通快递将更加积极地响应中央和地

方的号召，自觉将企业的发展融入到国家和地方的发展战略

和规划中，为推动经济社会持续健康发展、全面建成小康社

会做出更大贡献。

圆通速递有限公司表彰优秀客服人员

12 月 11 日，圆通速递有限公司对旺季期间表现优秀的

客服人员进行了表彰，给他们送上了丰厚的奖品，并进行抽

奖活动。

在旺季期间，有一天接通 503 个电话、平均每一分半钟
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接听一位客户来电的客服“达人”；有声音甜美，专业更不

输业务部门的“客服大师”；有外表帅气不羁，性格随和心

细的“客服小哥哥”......

91 年出身的圆通总部“客服小哥哥”殷洋其说：“客服

工作让我性格变的随和。”从 IT 大数据专员转岗的“旺季体

验”客服王芳则说：“客服是个‘费口舌’的工作”。她表示

身在前端才能真切体会到身为客服的压力：虽然想帮客户解

决问题，但往往只能尽量详细记录客户信息，协助查询和解

释，有时只能“干着急”。

目前，圆通智能客服机器人已陆续登陆全国十五个城市，

为客户提供智能查询快件和自助下单等服务，大大提高服务

效率，减少客户等待时间。同事，圆通全网有近 4 万客服人

员正在坚守岗位，为客户提供微笑服务。

上海韵达货运有限公司九亭网点参与运输爱心物资

近日，由上海韵达货运有限公司九亭网点免费承运的一

批爱心物资从上海出发，前往新疆维吾尔族自治区喀什地区

叶城县。

该批物资由上海来伊份公益基金会发起募捐。韵达上海

九亭网点与上海来伊份公益基金会举行了简单的交接仪式

后，安排了专车专线运输。

为了确保爱心物资安全、及时运输，韵达总部为此次的
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运输开设了绿色通道，并安排客服专员进行跟踪，确保物资

能及时送达目的地。

目前，经过一周的长途跋涉，该批物资已安全抵达新疆

维吾尔族自治区喀什地区叶城县，并由上海市对口支援新疆

工作前方指挥部叶城县支部第一时间将书本发放至孩子们

手中。

韵达上海九亭网点负责人表示，孩子们收到的不仅仅是

图书和知识，也是一份厚重的期盼与希望，更是点燃贫困地

区美好明天的熊熊火炬。韵达上海九亭网点作为上海市快递

行业文明单位，在认真做好每一次快递服务的同时，还将力

所能及地帮助更多需要帮助的人，传递韵达人的正能量。

中通快递股份有限公司助推行业“绿色快递”建设

近日，中通快递股份有限公司采购 100 辆快递揽投专用

电动自行车，用于末端网点投递，助力行业绿色发展。

目前 100辆快递揽投专用电动自行车试用车已完成交付，

上海市交警总队车管所正分批安排车辆上牌，这些车辆将陆

续派发到上海地区中通快递各网点。电动自行车的使用，为

“双 12”业务高峰期快递时效增添了保障，也为上海地区绿

色快递的发展贡献了一份力量。

多年来，中通快递积极参与绿色快递建设，在车辆减排、

降低能耗等方面不断探索。通过强化智能分拣体系建设；大
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力推广环保布袋的使用；与上下游厂商合作，寻找替代性包

装产品；严格控制塑料袋流入网络的占比，禁止劣质的、有

刺激性气味的塑料袋流入网络；推广科学减量化包装并鼓励

回收；加大宣传引导，激励和引导网点、业务员使用精简、

绿色的环保包装，引导快递员形成科学适度的包装操作习惯，

不断为绿色环保、节能减排助力。

此次 100 辆快递揽投专用电动车的交付，标志着中通快

递在快递揽投标准化建设方面更进一步，也为末端派送“绿

色化”再添能率。今后，中通快递将在上级的指导下，加大

快递揽投专用电动车的推广力度，不断为“绿色快递”建设

贡献力量。

报：国家邮政局精神文明建设指导委员会

上海市精神文明建设委员会

上海市快递行业精神文明创建指导小组

上海市邮政管理局精神文明建设委员会

送：上海市文明办，上海市建交系统文明办，上海市交通委

文明办，上海市邮政管理局各处室、管理局、文明办，

上海市快递行业协会，各快递企业


